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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Espera la UAEM certificar el 90% de posgrados en el 2013 
En el 2013 la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) espera contar con el 90 por ciento de sus 
programas académicos de posgrado certificados como de calidad y en menos de dos años que todos los 
programas de licenciatura logren ser certificados por su calidad, lo que permitirá a la institución formar parte 
del Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex). “En posgrado espero que podamos el próximo año 
crecer de manera considerable y llegar al 90 por ciento y en licenciatura no tardaremos más de dos años para 
tener todos nuestros programas reconocidos por su calidad por los organismos acreditadores y por los 
Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES)”, afirmó Jesús Alejandro 
Vera Jiménez, rector de la UAEM. La propuesta, dijo, es que no pase más tiempo sin estar en el Consorcio de 
Universidades Mexicanas (CUMex) “creo que tenemos la capacidad académica, está probada y ahora 
simplemente dar el brinco en términos de competitividad, pero con esto vamos a poder renovar de manera 
considerable nuestra infraestructura, que es uno de los impedimentos que tenemos para acceder al CUMEX, 
en infraestructura estamos rezagados y debemos realizar inversiones importantes”, dijo.  
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
Acumula protestas la directora de Psicología 
Profesores y estudiantes de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), se manifestaron en la Torre de Rectoría del campus Chamilpa, para exigir la destitución de la 
directora Elizabeth Aveleyra Ojeda, a quien acusan de mantener un "autoritarismo" en esta institución, así 
como de contratar a profesores sin calidad ni ética profesional. Vestidos con playeras blancas y con un 
mensaje de "no al autoritarismo de la dirección", los cerca de 80 estudiantes y maestros, exigieron la 
inmediata intervención del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez en este conflicto, ya que de no ser así, 
estarán oficializando su petición ante el Consejo Universitario, como máximo órgano de esta Casa de Estudios 
y facultado para tomar decisiones de esta naturaleza.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera) y La 
Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
En proceso jurídico, sede de la UAEM 
En proceso jurídico se encuentra la sede regional de la UAEM ubicada en Mazatepec, a fin de que forme parte 
de esta Institución Educativa y se logre ampliar la infraestructura. Lo anterior lo dio a conocer, Fermín Esquivel 
Díaz, presidente de la Federación de Universitarios del Estado de Morelos en el marco de la conferencia que 
se llevó a cabo por la carrera de Psicológica en el auditorio municipal de Mazatepec. Señaló, que dicha 
institución se encuentra en comodato por parte de un grupo de ejidatarios de esta localidad; sin embargo 
desde el año pasado se inicio un proceso jurídico donde el ayuntamiento, Armando Rosario Carnalla, el grupo 
de ejidatarios y el jurídico de la Universidad, se encuentran en la mejor disposición de agilizar los tramites 
para que esta sede pase a formar parte de los inmuebles de la UAEM.  
El Sol de Jojutla, p.p.2, (Karina Ortega). 
 
La UAEM será sede de Congreso Internacional de Cómputo en Optimización y Software 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede del noveno Congreso Internacional de 
Cómputo en Optimización y Software (CICOS). Este evento académico que tiene por objetivo que estudiantes, 
académicos e investigadores se relacionen con el uso de las nuevas tecnologías de la información, tendrá 
lugar en el auditorio “Emiliano Zapata” del Campus Chamilpa del 27 al 30 de noviembre próximo. Este 
congreso internacional permitirá conocer trabajos de investigación inéditos, dentro de diversas líneas de 
aplicación y generación del conocimiento. Asimismo contará con la presencia de destacados investigadores 
de países como Estados Unidos, Ecuador, Colombia, Perú, Venezuela, España, Argentina, Chile, Costa Rica, 
así como del interior de la república. Organizado por la Academia General de Cómputo y del Cuerpo 
Académico de Optimización y Software del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas 
(CIICAp) de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera). 
 
Presentan en la UAEM asociación civil Arte Plástico Contemporáneo 
Bajo la premisa de promover y fortalecer la integración del arte plástico en diversos sectores de la sociedad, el 
lunes por la tarde se presentó la asociación civil Arte Plástico Contemporáneo en Morelos, en las instalaciones 
del auditorio Emiliano Zapata de la Torre de Rectoría (UAEM). Entre los objetivos de la naciente asociación, 
se encuentran la generación de proyectos artísticos para impulsar la difusión de las artes plásticas, así el 
acceso a los bienes artísticos y culturales. También se busca impulsar talleres teórico-prácticos de esta 
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disciplina en escuelas de educación básica e instituciones de estudios superiores (públicas y privadas) para 
propiciar una mejor convivencia entre los diversos sectores de la sociedad. También se buscará que la nueva 
administración gubernamental procure el avance y crecimiento cuantitativo y cualitativo en materia cultural, a 
través de estrategias que contribuyan a fortalecer los procesos de creación, producción y difusión de las artes; 
así como la transparencia y la rendición de cuentas en cuanto al presupuesto destinado en este rubro.  
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
“Trafican” en el CCU con la cultura alterna 
Durante el fin de semana, el Centro Cultural Universitario de la UAEM recibió a expositores, artistas y decenas 
de visitantes que acudieron a participar en el llamado “Tráfico Cultural”, un evento organizado por el músico 
Eduardo Rosas y la diseñadora Fernanda Vargas, quienes están comenzando un colectivo del mismo nombre 
del evento. Este tipo de bazar-exhibición surgió debido a la falta de espacios culturales en estado, pues 
precisamente este “Tráfico Cultural”, tuvo como objetivo apoyar a los creadores y artesanos del estado y 
acercar a la gente a la cultura de manera gratuita. Es el primero que se realiza, pero se tiene planeado que 
sean cuatro al año. Durante el sábado, se reunieron aproximadamente 35 artistas, varias artes y maneras en 
el que el ser humano ve la vida, según compartió el organizador.  
El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana De la Parra). 
 

Nacional: 
 
Demandan normalistas y CNTE liberar a detenidos en Michoacán 
Normalistas marcharon este martes e integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) tomaron varias casetas de peaje para exigir la liberación de 176 estudiantes desalojados y 
detenidos la madrugada del lunes en los planteles de Tiripetío, Cherán y Arteaga, por haber retenido más de 
90 vehículos e incendiado 13, en demanda de que se posponga un año la reforma curricular. La tarde del 
lunes la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) liberó a dos alumnos de la normal de Arteaga y 
este martes a 10 de Tiripetío. Se trata de menores de edad que fueron entregados a sus padres como medida 
cautelar. Así, 164 jóvenes permanecen recluidos. 
La Jornada, p.36, (Ernesto Martínez Elorriaga) 
El Universal, (Marcos Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/notas/877199.html 
 
Marchan maestros y organizaciones en Oaxaca en apoyo a normalistas 
Profesores de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, normalistas, sindicatos 
independientes y activistas del movimiento #YoSoy132 realizaron marchas y mítines en la ciudad de Oaxaca, 
para protestar por la detención de estudiantes y normalistas en Michoacán. 
Milenio, (Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f365ce0fd 
 
No habrá marcha atrás en reformas a escuelas formadoras de docentes: Córdova Villalobos 
Frente al conflicto de los normalistas en Michoacán, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos, apuntó que de ninguna manera habrá marcha atrás en la reforma de las escuelas formadoras de 
docentes y calificó de “absurdos” los argumentos de los jóvenes respecto de que el gobierno les quiere 
enseñar inglés “para que los niños se vayan a trabajar a Estados Unidos”. Además, justificó que el gobierno 
de Michoacán, con apoyo del gobierno federal, “tuvieron que poner un remedio a esto”, ante la “disrupción de 
la legalidad” por los alumnos, quienes han obstaculizado el diálogo con el secuestro de autobuses. 
La Jornada, p.37, (De la redacción) 
Milenio, (Melissa del Pozo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f362d2ff9 
 
Liberan a 66 normalistas en Michoacán 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) liberó este miércoles a otros 66 estudiantes detenidos 
durante los operativos simultáneos llevados a cabo las escuelas normales de Arteaga, Cherán y Tiripetio. Se 
trata de 44 hombres y 22 mujeres originarios de varios municipios de la entidad, dio a conocer la dependencia.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/877214.html 
 
Después de 14 días, Ciencias Biológicas levanta el paro en el Casco y Zacatenco 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) informaron que este martes se levantó el paro en la 
Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB), luego de 14 días de suspensión de actividades académicas, 
por lo que hoy podrán volver a clases poco más de 3 mil alumnos. 
La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano) 
 
 



 4 

Pide Fernández Fassnacht sensibilidad al asignar presupuesto 2013 a la UAM 
En la asignación presupuestal para 2013, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) demandó 
sensibilidad a la próxima administración para otorgar los incrementos que permitan consolidar la creación de 
25 mil nuevos espacios educativos en las dos unidades académicas –Lerma y Cuajimalpa– que aún están en 
construcción. En entrevista, Enrique Fernández Fassnacht, rector general de esa casa de estudios, recordó 
que la zona metropolitana del valle de México enfrenta una “problemática con los aspirantes rechazados y 
necesitamos incrementar la capacidad instalada de las instituciones de educación superior”, y así responder a 
la creciente demanda. 
La Jornada. p.44, (Laura Poy Solano) 
 

Internacional: 
 
Necesario, esforzarse en atender necesidades de los jóvenes: ONU 
Las condiciones de inequidad y desigualdad juvenil y los recientes movimientos sociales, desde la primavera 
árabe, el 15-M en España, el movimiento estudiantil en Chile y el movimiento #YoSoy132 de México, 
reafirman la necesidad de redoblar esfuerzos para atender sus demandas y necesidades, así como también 
reconocer la capacidad de los jóvenes en la promoción de cambios sociales, afirmó Heraldo Muñoz, 
subsecretario general de Naciones Unidas y director del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, 
durante la inauguración del foro Participación de la Juventud y Gobernabilidad Democrática en América Latina 
y el Caribe, en la ciudad de México. 
La Jornada, p.20, (Ciro Pérez Silva) 
 
Son insuficientes los avances en la lucha contra el analfabetismo, dice la Unesco 
La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) criticó los 
insuficientes avances en la lucha contra el analfabetismo y cree que fracasará el objetivo del milenio 
Educación para todos, según el nuevo informe sobre enseñanza global elaborado por el organismo. El número 
de niños que no asisten a la primaria quedó estancado al menos en los últimos dos años. Unos 250 millones 
no aprendieron a leer y escribir correctamente. 
La Jornada, p.35, (Dpa, Notimex y Pl). 
 
Entrega Evo Morales bonos escolares 
El presidente boliviano, Evo Morales, comenzó a pagar el bono Juancito Pinto, el cual beneficiará a un millón 
822 mil 874 niños y contribuirá a evitar la deserción escolar. En un acto en el departamento de Beni, destacó 
la importancia de ese incentivo, que se hizo posible con la nacionalización de los recursos naturales. “Como 
ahora las ganancias se quedan en Bolivia, decidimos entregar el bono para ayudar a los niños”, afirmó. 
La Jornada, p.35 (Pl). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Apoya Linconsa a la nutrición de morelenses 
En el marco del Día Mundial de la Alimentación, Carlos Casas López, encargado de la Gerencia de Leche 
Industrializada Conasupo SA (Liconsa) en Morelos, señaló que en la entidad se apoya la nutrición de 119 mil 
288 personas, integrantes de 67 mil 499 familias, a quienes se les vende leche fortificada Liconsa al precio 
subsidiado de 4.50 pesos el litro. Casas López destacó que por el diferencial del precio de la leche Liconsa 
con relación al de otras marcas en el mercado, el gobierno federal genera a cada una de estas familias un 
ahorro de aproximadamente tres mil pesos anuales. Para sumarse a esta celebración Liconsa realizó un 
esfuerzo nacional para abrir simultáneamente 58 lecherías más, que en 20 entidades federativas atenderán a 
casi 42 mil 500 personas con el “Programa de Abasto Social de Leche”. Cabe destacar que Liconsa distribuye 
diariamente 3.4 millones de litros de leche de la mejor calidad a cerca de tres millones de familias de todo el 
territorio nacional, cuyo precio equivale a una tercera parte del promedio de otras marcas de leche en el 
mercado 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Manuel Fuentes). 
 
Sigue aplicación de vacuna de Papiloma 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), anunció que continúa la aplicación de la primera dosis de la 
vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) en niñas que cursan el 5 año de primaria; en tanto se 
anunció que la segunda toma está calendarizada para lo que será la Primera Semana de Salud del 2013 y la 
tercera dosis en la fecha de la Segunda Semana Nacional de Salud del año próximo. María del Rocío 
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Manjarrez Aranda, titular de la Coordinación de Atención Médica del IMSS, señaló que a partir de la reciente 
Tercera Semana Nacional de Salud dio inicio la fase de vacunación contra el VPH que es el principal 
precursor del cáncer cervico uterino, ya que se ha encontrado asociado en el 90 por ciento de los casos de 
este tipo de cáncer. Es de mencionar que el VPH lo transmite el hombre, de ahí la importancia del uso del 
condón en la relación sexual. Es por ello que como parte de las medidas preventivas para abatir el cáncer 
cervico uterino entre las mujeres adultas de las próximas generaciones, se está aplicando esta inmunización a 
las niñas que cursan el quinto año de primaria y se contempla llegar a las ocho mil 800 dosis en 419 escuelas 
de nivel básico. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); El Regional 
del Sur, p.10, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Logró el IMSS registrar 18 patentes de medicamentos y métodos diagnósticos 
En los pasados seis años, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró 18 patentes de 
medicamentos y métodos diagnósticos con los que se busca mejorar la calidad de la atención a los 
derechohabientes y reducir costos de los servicios. Están en curso 22 proyectos con la misma finalidad, 
informó el director del organismo, Daniel Karam Toumeh. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
Se degrada Paul a tormenta; daño mínimo en BCS 
Las lluvias provocadas por el huracán Paul, que ayer se degradó a tormenta, obligaron a suspender clases en 
el municipio de Guasave. En Ahome, Angostura, Mocorito y Culiacán, entre otros, se reportó ausentismo de 
entre 70 y 80 por ciento. En Baja California Sur, Paul tocó tierra como tormenta tropical en los puertos San 
Carlos, Chale y López Mateos, municipio de Comondú. Habitantes de zonas de alto riesgo fueron llevados a 
albergues y el gobernador solicitó declaratoria de emergencia para los cinco municipios. 
La Jornada, p.28, (Sin firma). 
Milenio, (Notimex),http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f365b864e 
 
Crecerá población en pobreza alimentaria si suben precios 
La población en pobreza alimentaria aumentará de continuar el alza de los precios de los alimentos debido a 
la falta de contundencia de las autoridades para controlar la especulación y a los monopolios, advirtieron la 
Alianza por la Salud Alimentaria, integrada por 18 agrupaciones, y organizaciones agrícolas en el contexto del 
Día Mundial de la Alimentación. “Estamos ante una emergencia nacional”, pues la población ha dejado de 
consumir alimentos sanos y ha elevado el de refrescos –163 litros por persona al año–, causa de que los 
mexicanos tengan los mayores índices de obesidad y diabetes, expusieron. 
La Jornada, p.46, (Matilde Pérez U.) 
Milenio, (Blanca Valadez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36435f16 
El Universal, http://www.eluniversaltv.com.mx/detalle.php?d=32921 
 
UAM fabrica cerveza de maíz 
Una cerveza que además de refrescar, nutre y cuida de la salud, fue creada por investigadores de la 
Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa (UAM-I), mediante la utilización de granos de maíz 
rojo y azul como única materia prima. Ramón Verde Calva, jefe del laboratorio de Enología y Alimentos 
Fermentados, explicó que por medio de un novedoso proceso de malteado de maíz que requirió más de un 
año de investigación, se creó esta bebida hecha ciento por ciento a base de ese grano.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/74167.html 

 
Internacional: 
 
Apoyar a pequeños productores para luchar contra el hambre, pide la FAO 
La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) pidió este martes apoyar a 
los pequeños productores para luchar contra el hambre, de la que suelen ser las primeras víctimas sin poder 
beneficiarse además del aumento de los precios agrícolas. “En los últimos tres decenios, las inversiones 
nacionales en agricultura fueron reducidas así como la ayuda para el desarrollo, y millones de pequeños 
productores han tenido que luchar para adaptarse a muchos cambios como clima, mercado y precios”, señaló 
el director general de la FAO, el brasileño José Graziano Da Silva, al inaugurar la Jornada Mundial de la 
Alimentación (JMA). 
La Jornada, p.27, (Afp). 
El Universal, (Gladys Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88243.html 
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Nueva Jersey distribuirá pronto mariguana con fines médicos 
Nueva Jersey está listo para comenzar a ofrecer tratamiento médico alternativo con la mariguana como 
recurso primario para aliviar el dolor, náuseas y otros síntomas en pacientes con sida, cáncer y esclerosis 
múltiple. El Departamento de Salud del estado dio hoy su visto bueno al Greenleaf Compassion Center en la 
localidad de Montclair para administrar un centro de distribución de la planta, luego de dos años de 
controversia en torno a la puesta en marcha de la iniciativa, aprobada el 18 de enero de 2010 por el entonces 
gobernador demócrata Jon Corzine el último día en que ocupó el cargo. 
Milenio, (Efe),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f364d82ff 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Disminuyen en 95% gasto corriente del Fideicomiso Turismo de Morelos 
El Fideicomiso Turismo de Morelos (Fitur) disminuyó en un 95 por ciento la plantilla de personal. El objetivo, 
de acuerdo a las autoridades, es disminuir el gasto corriente y destinar mayores recursos para la promoción 
del Estado. Gabriela Dauguet Ortega, secretaria de Turismo, informó que dicha medida es parte de los 
cambios administrativos que se realizarán en la administración pública estatal. No obstante las variantes 
anunciadas en el gasto presupuestal del Fitur, la funcionaria dio a conocer que en lo que resta del año no 
realizarán promoción turística, debido a que los esfuerzos gubernamentales (incluyendo los turísticos) se 
enfocarán a atacar la inseguridad y dar mayor certeza a los empresarios del ramo. “El Programa Operativo 
Anual del 2012 ya está planteado y en este momento no podemos hacer variantes al presupuesto para 
impulsar una campaña de promoción, cuando debemos trabajar primero que nada en la seguridad”, afirmó la 
funcionaria. Incluso aseguró que tienen el respaldo del sector empresarial en esa determinación, debido a que 
hay una preocupación generalizada, ya que ha disminuido la afluencia turística ante los hechos violentos que 
se han enfrentado en diversas localidades de Morelos. “Los empresarios que son quienes realmente deciden 
en el Fideicomiso, fueron quienes determinaron que será hasta el mes de enero cuando se inicien las 
campañas de promoción”. 
La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata). 
 
Morelos va a recuperar su actividad turística 
Al inaugurar la Feria de Empleo del Turismo Morelos 2012, el gobernador Graco Ramírez aseguró que con la 
estrategia de Paz y Reconciliación “vamos a salir” de las alertas del Departamento de Estado de Estados 
Unidos, que recomiendan a sus connacionales ya no ir a Morelos por el riesgo que representa la violencia e 
inseguridad. Afirmó que “sin seguridad no hay turismo y sin turismo no hay inversiones”, que permitan generar 
empleos y oportunidades de bienestar y desarrollo para los morelenses. Por ello, “en Morelos el turismo es 
una prioridad; una prioridad que la naturaleza nos ha generado y nos ha regalado”, apuntó. Frente a un 
centenar de prestadores de servicios y estudiantes de universidades y tecnológicos, el mandatario afirmó que 
Morelos saldrá de las “malas estadísticas” y recuperará la gran actividad que generaba el turismo educativo y 
cultural; resaltó que las escuelas de español para extranjeros dieron a Cuernavaca y al estado una gran 
promoción mundial y actividad económica. A los asistentes a la Feria de Empleo del Turismo 2012, el 
mandatario informó sobre las acciones en materia de seguridad pública que su gobierno ha iniciado, los logros 
en la lucha contra la delincuencia y el programa educativo que en 2013 habrá de impulsar para garantizar que 
todos los niños y jóvenes vayan a la escuela y eviten caer en la manos del crimen organizado. El jefe del 
Ejecutivo convocó al sector empresarial a alcanzar un pacto o acuerdo de “estabilidad, seguridad, inversión y 
certeza” e instruyó a los secretarios de Trabajo, Desarrollo Económico y de Turismo a empezar la 
construcción del mismo. 
La Jornada Morelos, p.p.-3, (José Luis Garcitapia). 
 
Fortalecerá Barud sector campesino 

Una serie de proyectos dirigidos al campo traerá de España el alcalde electo de Cuernavaca, Jorge Morales 
Barud, con el objetivo de desarrollar Cuernavaca y así fortalecer la actividad agrícola en la capital del estado. 
Cabe señalar que el alcalde electo de Cuernavaca y su comitiva visitaron y constataron el auge e 
industrialización de los productos y subproductos que se logran en los plantíos de olivos de la empresa 
Romero Oliva, donde conocieron los modelos del cooperativismo aplicables al campo cuernavaquense. 
Durante la visita de Jorge Morales, fue recibido por Rafael Gómez Rodríguez, uno de los principales 
productores de aceite de oliva en Andalucía, quien ofreció apoyos y capacitación para lograr fortalecer la 
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actividad agrícola industrial en la ciudad morelense. Indicó que a través del cooperativismo, en Granada se 
han podido constituir empresas que comercializan el aceite de olivo a escala internacional. 
Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff). 
 
No hay aviadores en el SAPAC: Fonseca Cardona 
Refirió que en dicho periodo se registró la salida de decenas de personas, pero esto se debió a que venció su 
contrato laboral y al no ser indispensables para la operatividad del SAPAC, no fueron contratadas 
nuevamente. Y es que dijo, uno de los propósitos hechos en diciembre de 2011 fue tratar de adelgazar la 
nómina y que no hubiera “aviadores”. “Esta auditoría fue contratada en abril de este año –con el despacho 
contable López Lara y Asociados-, aunque inició en mayo y fue para verificar cómo vamos y que no hubiera 
personas que cobraran sin trabajar. Esta auditoría la solicitó la propia Junta para que hubiera una auto-
evaluación”, expresó. Indicó que al concluir dicho trabajo, siguen llegando a su fin contratos laborales de 
varios trabajadores y estos no son renovados si el director del área al que pertenecen, considera que no son 
indispensables para el funcionamiento del organismo. 
La Unión de Morelos, p.18,  (Benjamín Marchán Pérez). 
 

Nacional: 
 
Logra BMV nuevo récord, supera los 42 mil 500 puntos 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró por segunda jornada consecutivo en un nuevo máximo histórico, 
por arriba de los 42 mil 500 puntos, tras ganar 1.21 por ciento. En una jornada positiva para los mercados, el 
Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 42 mil 518.35 unidades, lo que implicó un incremento de 
509.80 enteros respecto al nivel previo, apoyado por Cemex y Walmart. El centro bursátil local terminó en 
línea con los índices estadounidenses, de los cuales el Dow Jones reportó una ganancia de 0.95 por ciento, 
mientras que el Nasdaq subió 1.21 por ciento y el Standard & Poor´s 500 avanzó 1.03 por ciento. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f3623dc6e 
La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698822 
 
Cierra mezcla mexicana en 102.14 dólares 
El precio de la mezcla mexicana de petróleo finalizó la sesión con una baja de nueve centavos respecto al 
cierre previo, para venderse en el mercado internacional en 102.14 dólares por barril, informó Petróleos 
Mexicanos (Pemex). En tanto, el crudo West Texas Intermediate (WTI) subió 24 centavos y cerró en 92.09 
dólares el tonel, debido a la posibilidad de que España reciba una línea de crédito para rescatar su economía. 
La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698773 
 

Elevan 5% comisión de tarjetas clásicas 
El Banco de México informó que las comisiones anuales de las tarjetas bancarias clásicas aumentaron 5.3% 
en el último año. De acuerdo con los Indicadores de Tarjetas de Crédito, el Instituto Central puntualizó que 
entre junio de 2011 y el mismo mes de 2012, la anualidad promedio del sistema pasó de 412 pesos a 452 
pesos. La tarjeta Clásica de Banamex fue la que reportó la anualidad más alta, que se incrementó de 486 a 
584 pesos en un año, a ésta le siguió HSBC, con una comisión que pasó de 480 a 513 pesos y Scotiabank de 
494 a 504 pesos. En contraparte, las instituciones con las tarifa anuales más baja fue Banregio y Bancoppel 
que no cobran comisión, mientras que en Inbursa, el cargo es de 7 pesos. Sin embargo, Invex con su 
producto Sí Card Plus aplicó el Costo Anual Total (CAT) más alto del sistema con 90%, seguido por 
Bancoppel con 88% y Crediscotia Clásica que aplicó un CAT de 78%, para el segmento de tarjetahabientes 
con un límite de crédito de hasta 4 mil 500 pesos. El instituto central detalló que en el último año, la Tasa de 
interés Efectiva Promedio Ponderada (TEPP) se redujo 50 puntos base, al pasar de 25% a 24.5%; sin 
embargo, respecto al mes de abril de 2012, la tasa aumentó 40 puntos base. En este lapso, el número de 
tarjetas se incrementó 9.1% y el saldo de crédito de los plásticos creció 10.6% en términos reales.  
El Universal, (Romina Román), www.eluniversal.com.mx/finanzas/98289.html 
 

Infonavit e Interprotección, mejores empresas financieras para laborar 
Entre las mejores empresas para trabajar en el país, pertenecientes al sector financiero, se encuentra el 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) e Interprotección, Agente de 
Seguros y de Fianzas. De acuerdo al ranking de Great Place to Work Institute México, que por primera vez 
califica a las empresas de ese ramo, las compañías Interprotección, Resuelve tu Deuda y Tu Hipoteca Fácil 
(THF), respectivamente, son las tres mejores empresas -con menos de mil colaboradores- para laborar en 
México. Asimismo, las mejores compañías financieras para trabajar -con más de mil colaboradores- son 
Infonavit, Compartamos Banco y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). Para el 
presidente de Great Place to Work Institute México, Jorge Ferrari, dicho rubro desempeña un papel clave en el 
mercado nacional, por lo que resulta importante observar cuál es la forma en la que buscan mejorar aspectos 
como la cultura organizacional, lo cual contribuye a que el sector se fortalezca. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698746 
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Comerciantes adelantarán 50% del aguinaldo para El Buen Fin 
Las empresas afiliadas a la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur) adelantarán 50 por ciento de los aguinaldos de sus trabajadores para aprovechar El 
Buen Fin, que se realizará del 16 al 19 de noviembre. En un comunicado, Jorge Dávila Flores, presidente de 
la organización, aseveró que se espera una mayor participación que en 2011, cuando intervinieron más de 
220 mil empresas que ofrecieron descuentos de entre 10 y 80 por ciento en diversos productos y servicios. 
Cabe recordar que el gobierno federal también anunció que adelantará aguinaldos a sus trabajadores, al igual 
que algunas organizaciones de la iniciativa privada como la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). 
Milenio, (Axel Sánchez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f361aefed 
 
Se unen Slim y Del Valle para nueva empresa cementera 
Cementos Fortaleza es la nueva empresa que entra al juego en la industria cementera después de 70 años de 
no haber una; ésta forma parte del portafolio de productos Elementia, subsidiaria de Grupo Kaluz, consorcio 
dedicado a la construcción en México y que tiene operando en el país tres años. En este nuevo proyecto 
participan el empresario Carlos Slim, con 46 por ciento de la inversión que se dio a través de Grupo Carso, y 
Antonio del Valle, con 54 por ciento. Esta unión no es nueva, ya que desde junio de 2009 se hicieron socios 
después de que Grupo Carso -de Slim- le vendiera a Del Valle, Industrias Nacobre. A partir de aquí se crea 
Elementia y de ahí nace la nueva subsidiaria, Cementos Fortaleza, para lograr una integración vertical en el 
sistema de producción de Elementia.  
La Jornada, p.30, (Agencias); Milenio, (Patricia Tapia),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129dc7cf0 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698825  
El Universal, (Noé Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98283.html 
 
Bajan precios internacionales del gas LP, pero en México aumentan más cada mes 
A lo largo de este año los precios de importación de gas LP, el principal combustible para 80 por ciento de la 
población del país, han disminuido casi una cuarta parte, pero eso no se ha visto reflejado en un beneficio 
para los consumidores, quienes pagan más cada mes por la política de precios del gobierno federal. Es 
evidente que el beneficio sólo ha sido para Petróleos Mexicanos (Pemex) y, en su caso, para las finanzas 
públicas ya que es menor el subsidio aplicado a ese energético, afirmaron dirigentes de agrupaciones de 
distribuidores de gas LP. Plantearon que, incluso, ante el desabasto del gas natural en diversas ocasiones, los 
industriales tienen en el gas LP una opción económicamente viable para garantizar sus procesos productivos. 
Directivos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas y Empresas Conexas (Amexgas), de la 
Asociación de Distribuidores de gas LP del Interior (ADIGAS) y de la Asociación de Distribuidores de Gas LP 
(ADG), informaron de manera conjunta la decisión del gremio de apoyar al sector industrial con el abasto de 
gas LP para sus procesos productivos ante la escasez que se ha presentado en el suministro de gas natural. 
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
 
Nombra Sectur a Huichapan Pueblo Mágico número 60 
La secretaria de Turismo del Gobierno Federal, Gloria Guevara Manzo, entregó al gobernador del estado de 
Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, el reconocimiento que acredita al municipio de Huichapan como Pueblo 
Mágico. Al hacer entrega de la constancia, Guevara Manzo destacó que con este nombramiento,  el Programa 
Pueblos Mágicos suma 60 localidades inscritas, las cuales fortalecen la oferta turística de nuestro país y 
periten a atraer a más visitantes. La titular de la Sectur dio a conocer que a través de los recursos federales, 
se han detonado inversiones por 530.8 millones de pesos para mejorar la infraestructura turística en Hidalgo. 
La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698813 
 
NY abre oficina en la ciudad de México 
La ciudad de Nueva York abrió una oficina de turismo en la ciudad de México que tendrá como objetivo captar 
a turistas nacionales, un mercado emisor de viajeros hacia la urbe estadunidense cuya cifra se duplicó desde 
2005. La oficina trabajará de cerca con la industria turística y medios de comunicación para promover toda la 
diversidad que la ciudad ofrece, señaló George Fertitta, director general de New York City & Company 
(NYC&Company), la agencia de turismo y mercadotecnia de la ciudad de Nueva York, en conferencia de 
prensa. El turismo de México hacia Nueva York se incrementó de 192 mil visitantes en 2005 a 376 mil en 
2011, y para este año espera recibir aproximadamente a 400 mil turistas. 
La Jornada, p.30, (Julio Reyna). 
 
Barona, único con capital para salvar Mexicana: juez 
La jueza federal encargada del concurso mercantil de Mexicana designó a Iván Barona Ramírez como el 
único potencial inversionista para capitalizar a la aerolínea y sus filiales, y lo emplazó a acreditar, en 45 días 
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hábiles la disponibilidad inmediata de al menos 100 millones de dólares para el rescate. En un acuerdo 
publicado ayer en las listas del juzgado, la jueza Décimo Primero de Distrito en Materia Civil, Edith Alarcón 
Mixueiro, aprobó la solicitud de los tres sindicatos que representan a los trabajadores de la aerolínea, la 
asociación de empleados de confianza y del propio Barona, para considerarlo nuevamente como inversionista, 
ante la falta de acreditación de recursos por parte de MedAtlántica.  
El Universal, (María de la Cruz González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98290.html 
 

Internacional: 
 
Abren con alzas la mayoría de las bolsas europeas 
La mayoría de las principales bolsas de valores de Europa abrió hoy con alzas, ante la posibilidad de que 
España solicite un rescate y la decisión de Moody's de mantener la nota de la deuda soberana del país 
ibérico. Las plazas bursátiles reaccionaron también de manera positiva a informes preliminares de que este 
miércoles se reportará que el sector de la construcción de vivienda en Estados Unidos registró un crecimiento 
positivo en el mes pasado. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698939 
 
S&P baja la nota de la provincia de Barcelona 
La agencia de calificación crediticia Standard and Poor's rebajó este martes la nota de la provincia de 
Barcelona para alinearla con la de España, degradada el 10 de octubre a BBB-, a solo un escalón de la 
categoría de inversiones con riesgos, o "bonos basura". La agencia estimó que la provincia de Barcelona no 
puede tener mejor nota que España pues su renta "depende del gobierno central en 85 por ciento, lo que 
limita su independencia financiera". Barcelona es la capital de la región de Cataluña, encendida últimamente 
por un fervor independentista. 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129f63da9 
 
Grupo Prisa se hunde en la bolsa, en tanto se agrava la crisis en El País 
El Grupo Prisa, enfrascado en el despido masivo de una parte de su plantilla y con el periódico El País en 
guerra abierta con la dirección, continúa sin parar su hundimiento en la bolsa, al rozar el mínimo histórico y 
cotizar a 0.34 céntimos por acción. 
La Jornada, p.26, (Armando Tejeda). 
 
Empresas de GB buscarán oportunidades en rubro de energía 
Las empresas del Reino Unido están dispuestas a invertir en la industria petrolera mexicana y del gas si 
surgen oportunidades para ello, afirmó David Wootton, lord mayor de la City de Londres. Hay compañías que 
ya tienen presencia en México y están en el negocio del petróleo y del gas a las que les gustaría contribuir 
más con su experiencia, alta tecnología y habilidades sin las cuales la industria petrolera y del gas es más 
difícil, planteó ayer en conferencia de prensa. 
La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Abre edil Rabadán fuego contra UAEM 
El gobierno municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en Jiutepec, encabeza una nueva 
embestida contra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ya que rechaza que se le haya 
asignado el 2.5% del Presupuesto de Egresos de cada año, para garantizarle autonomía financiera. La 
arremetida contra la Máxima Casa de Estudios, es encabezada directamente por el presidente municipal de 
Jiutepec, Miguel Angel Rabadán, del PRD, y el Síndico Municipal, Luis Edgar Castillo Vega, mediante una 
controversia constitucional promovida ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). A través de los 
estrados electrónicos, la Corte notificó ayer de la controversia constitucional 105/2012, en la que aparece 
como promovente el ayuntamiento de Jiutepec.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez). 
 
Marcelino Vázquez Huitrón es el nuevo delegado de la PGR 
Por la mañana, personal del área de comunicación social de esta dependencia federal negó el cambio y 
señaló que Efrén García Villeda (quien fue nombrado en el cargo apenas el pasado 25 de septiembre), era 
hasta ese momento el encargado de la fiscalía federal en Morelos. Más tarde, Uriel Guadarrama Carreño, 
presidente del Colegio de Abogados Mediadores del Estado de Morelos, informó de la posible designación de 
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Vázquez Huitrón como delegado de la PGR y se congratuló de que fuera él quien ocupara el cargo y descartó 
con ello la participación de Marcelino Vázquez como aspirante a encabezar la PGJEM. Finalmente, fue en la 
tarde de ayer que se confirmó el nombramiento y en este contexto Vázquez Huitrón señaló en entrevista que 
el principal reto que tendrá al frente de la PGR será “encontrar el clima de estabilidad y tranquilidad con la 
disminución de los altos índices de violencia para los morelenses”, por lo que aseguró que trabajará 
coordinadamente con las corporaciones estatales y municipales. 
La Unión de Morelos, p.p.-11,  (Claudia Marino G-Z). 
 
Enfrenta el Congreso demandas laborales por más de 20 millones de pesos  
Coordinadores parlamentarios conocieron del nuevo problema financiero que enfrenta el Poder Legislativo, 
debido a que cerca de 40 ex trabajadores demandaron por la forma en que fueron despedidos. Es que 
integrantes de la LI Legislatura dieron de baja a cerca de 200 trabajadores tres meses antes de que terminara 
la administración, para ser exactos el último día de junio, con el fin de no pagar el tiempo restante, lo que 
ocasionó la molestia de la mayoría de los empleados de confianza. Incluso, se dijo que los trabajadores 
colaboraron 15 días más para el Congreso del Estado sin percibir salario alguno. Ante esto, el presidente de la 
Mesa Directiva Humberto Segura Guerrero, aseguró que se hará frente a los laudos, sin embargo, dijo que 
buscarán llegar a una negociación con los ex trabajadores para finiquitarlos sin que se afecten aún más las 
finanzas del Congreso local. “Lo que se trata es de buscar a través del jurídico la conciliación, para llegar a un 
arreglo si no se tiene el recurso en este momento, sin que siga incrementando, porque a lo mejor eran laudos 
de 20 (mil), 50 mil pesos y hoy han incrementado”, declaró.  
La Unión de Morelos, p.p.-3 (Ana Lilia Mata). 
 
Pide Gobernador cierre de una mina 
El Gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu solicitó al Presidente Felipe Calderón Hinojosa que se cierre la 
empresa canadiense Silvercorps, que extrae oro y plata cerca de la zona arqueológica de Xochicalco, debido 
a que genera contaminación al ambiente por el uso de químicos. Así lo expresó el mandatario estatal ante 
empresarios y jóvenes que presenciaron la inauguración de la Feria de Empleo del Turismo Morelos 2012, en 
la que se ofrecieron 700 vacantes por parte de diversas empresas. El pasado lunes, Graco Ramírez tuvo una 
reunión con el titular del Ejecutivo federal, a quien le expresó que no puede permitirse un atentado de esta 
magnitud a la entidad morelense, luego de que se trabajó para cerrar el tiradero a cielo abierto de Tetlama 
ante la contaminación que generaba. “Me parece, y se lo dije ayer (el lunes) al Presidente de la República, 
que es un atentado a nuestra entidad, que después de que logramos por muchos años la remediación del 
relleno sanitario de Tetlama, yo me enteré ahora que sea autorizada una mina a cielo abierto, a unos cuantos 
kilómetros de Xochicalco; esa mina a cielo abierto es un socavón que se hace a cielo abierto y que despide 
ácidos muy fuertes, porque trabajan bajo condiciones de tecnologías con abrasivos muy fuertes para extraer 
oro y plata”,  manifestó. 
Diario de Morelos, p.p.-3 (Adriana Monje). 
 
Cancelan el  Libramiento Norponiente 
El presidente Felipe Calderón y el gobernador Graco Ramírez acordaron la construcción de un segundo piso 
sobre el libramiento Cuernavaca de la autopista México-Acapulco, para darle una mayor conectividad a 
Morelos con el centro y sur del país. Asimismo, acordaron la cancelación del proyecto carretero Libramiento 
Norponiente, porque pone en riesgo el corredor ecológico Ajusco-Chichinautzin y la recarga de los mantos 
acuíferos que abastecen de agua a las zonas urbanas. “El presidente aceptó que cancelemos el (proyecto) 
Norponiente, porque si abrimos una carretera sobre Chichinautzin, vamos a tener a la vuelta del tiempo, y me 
lo reconoció el Presidente, que se acaben los bosques de Ajusto Chichinautzin, y no haya recarga de agua en 
los próximos 15 años”, explicó el gobernador de Morelos. Graco Ramírez informó que Felipe Calderón dio 
instrucciones a la directora de Banobras, Georgina Kessel, al Subsecretario de Infraestructura de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes (SCT), Fausto Barajas, empezar el proyecto del segundo piso del 
libramiento de Cuernavaca de la autopista México-Acapulco. 
La Jornada Morelos, p.p.-3, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
Lava el narco 10 mil mdd cada año en el país, revela Hacienda 
El presidente Felipe Calderón firmó el decreto que promulga la ley contra el lavado de dinero, aprobada 
recientemente por el Senado de la República, con la que se busca golpear al crimen organizado en lo que 
más le duele: sus finanzas. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade, se 
estima que las organizaciones criminales blanquean cada año alrededor de 10 mil millones de dólares en el 
país. En la firma de la Ley para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia 
Ilícita, donde estuvo acompañado por varios legisladores y los secretarios de Gobernación y Hacienda, el 
Ejecutivo federal señaló que aunque su gobierno ha combatido con denuedo las estructuras logísticas y 
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operativas de la criminalidad, esta lucha requería dotar de nuevas herramientas al Estado mexicano para 
golpear la capacidad financiera de la delincuencia. Era y es indispensable combatir la industria del crimen, 
particularmente del crimen organizado trasnacional, justo en el corazón de sus actividades: el flujo de dinero 
que le da poder para corromper autoridades, intimidar a los ciudadanos y expandir sus actividades ilícitas, 
dijo. 
La Jornada, p.2, (José antonio Román). 
El Universal, (Jorge Ramos Pérez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/877198.html. 
 
Sospechoso, que se promulgue la ley hasta el final del sexenio: catedrático 
La Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita es un 
gran avance, porque por primera vez se cuenta con una legislación completa para frenar y castigar el lavado 
de dinero, pero su aprobación y promulgación después de 2 años de presentada la iniciativa despierta cierta 
suspicacia, afirmó Gerardo Palomar, director de Programas de Derecho del Instituto Tecnológico de 
Monterrey. Ya no hay puerta abierta para la delincuencia, porque esta ley se centra en el lavado de dinero, 
señaló el catedrático y aseguró que la legislación antilavado de dinero generará un mejor ambiente económico 
en el país en general. Tanto la inversión extranjera como la nacional se sentirán más seguras con este avance 
que obligará a la delincuencia a trasladarse a otros ámbitos geográficos, dijo. Sin embargo, criticó, se tardaron 
demasiado en la fase de estudio de la iniciativa, dos años, y aún quedan avances por realizar a la ley que 
tiene dos vertientes. Una, explicó, que toca estrictamente el ámbito financiero y obliga a los bancos y otros 
intermediarios a detectar e informar a las autoridades de cualquier operación anormal de sus clientes, algo 
que ya existía, pero que ahora puede llevar a una mayor coordinación interinstitucional e investigaciones más 
profundas, que eventualmente llegarán al ámbito penal. La otra vertiente, precisó, trata de operaciones en 
bienes inmuebles, joyerías, automóviles, blindaje de vehículos, juegos con apuesta y el mercado de arte, 
donde los estados deberán ocuparse de prevenir las transacciones que involucren recursos de procedencia 
ilícita. 
La Jornada, p.4, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Indaga PGR a funcionarios que filtraron información a cárteles de las drogas 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga a altos funcionarios que tuvieron bajo su mando 
averiguaciones previas sobre delincuencia organizada, lavado de dinero y delitos contra la salud, en 2010 y 
2011, por filtrar a abogados de grupos criminales información de cateos, órdenes de aprehensión y operativos 
en contra de cárteles de los hermanos Beltrán Leyva, Los Zetas y Sinaloa. 
La Jornada, p.13, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
 
Corte: adiós a los usos y costumbres en Oaxaca 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló las reformas aprobadas por el estado de Oaxaca 
que obligan a los municipios autónomos y que se manejan por usos y costumbres a adoptar las figuras de 
democracia directa, plebiscito, referendo, revocación de mandato y cabildo abierto. Los municipios 
impugnaron el decreto publicado el 15 de abril de 2011, pues aseguraron que con dichas modificaciones a la 
constitución local se les imponen formas de organización y de participación política distintas a las que 
tradicionalmente han ocupado. El fallo de la Corte sentó un precedente, pues por un lado reconoció el interés 
jurídico de estos municipios para interponer controversias constitucionales, y por otro lado dejó abierto el 
camino para que otros estados que cuentan con jurisdicciones de este tipo puedan imponer dichas figuras. Sin 
embargo, la reforma no aplica en los procesos de elecciones de autoridades municipales en los poblados 
reconocidos como indígenas. Con siete votos a favor y tres en contra, el pleno de la Corte determinó que es 
constitucional el Decreto número 397, mediante el cual la 61 Legislatura de Oaxaca reformó, adicionó y 
derogó diversas disposiciones de su constitución política. Los municipios que combatieron la reforma son: 
Santa Catarina Lachatao, distrito de Ixtlán de Juárez; San Juan Juquila Mixes, Yautepec; San Pedro 
Ocotepec, distrito Mixe, y San Andrés Yaá, distrito de Villa Alta. Los quejosos consideraron que con las 
modificaciones a la Constitución oaxaqueña se violaron los artículos 1, 2, 14,16 y 115 de la Carta Magna. En 
su controversia, los municipios reclamaron que con las figuras de democracia directa, plebiscito, referéndum, 
revocación de mandato y cabildo abierto, se prevé como única forma de participación ciudadana el sufragio 
libre, directo, secreto y universal, sin que prevean ninguna otra forma de participación ni dejan la posibilidad 
de que lo provea una legislación ordinaria. 
Milenio, (Rubén Mosso), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f368d79ed. 
 
Necesarias, transparencia y rendición de cuentas sindicales, dicen Ifai y UOM 
Los sindicatos deben ser transparentes y rendir cuentas de los recursos que reciben del erario, coincidieron 
ayer la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), 
Jacqueline Peschard, y el secretario general de la Universidad Obrera de México (UOM) Vicente Lombardo 
Toledano, Emiliano Silva Prudkovsky. Al suscribir un convenio general de colaboración para promover la 
cultura de la transparencia, el acceso a la información y la rendición de cuentas, Silva destacó que la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f368d79ed
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f368d79ed
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f368d79ed
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institución que dirige está en favor de que los sindicatos rindan cuentas a sus agremiados y se manejen bajo 
un régimen de transparencia, pero también se deben de respetar los principios de libertad y autonomía 
sindical. Hoy necesitamos crear una verdadera democracia sindical a través de un eficaz mecanismo de 
rendición de cuentas, dijo. Refirió que diversos estudios y encuestas revelan la desconfianza que en general 
existe hacia los sindicatos, debido en gran parte a la poca claridad con que manejan sus recursos económicos 
e información, situación que debe modificarse, pues no puede existir una democracia real y consolidada sin 
que se garantice el acceso a la información. En su oportunidad, la comisionada Jaqueline Peschard calificó de 
positivo que haya un pronunciamiento de la Universidad Obrera respecto de que los derechos de los 
sindicatos no pueden estar por encima del derecho a saber de qué manera se ejercen los recursos públicos 
que reciben del gobierno federal, como es el caso del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y la 
mayoría de las organizaciones sindicales que agrupan a los trabajadores al servicio del Estado. 
La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco). 
Milenio, (Ana Cecilia Méndez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f3649d168. 

El Universal, (Elena Michel y Ariadna García), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200926.html. 
 
Prevén caída de 10% en salarios si es aprobada la reforma laboral 
La reforma laboral que se discute en el Congreso de la Unión no resolverá el problema de la precarización 
laboral observada en los años recientes. Además si no se desarrolla una adecuada solidaridad y fraternidad 
social, expresada en esquemas que permitan distribuir mejora la riqueza, difícilmente se podrán obtener 
mejores resultados a los hasta hoy alcanzados, sostiene un análisis del Tecnológico de Monterrey. El estudio, 
elaborado por el presidente del Centro de Investigación en Economía y Negocios, José Luis de la Cruz, indica 
que la aprobación de la reforma laboral tendrá como consecuencia una disminución de 10 por ciento en las 
percepciones de los trabajadores como efecto del aumento en la oferta de trabajo. Lo anterior debido a que la 
reforma tiene como finalidad flexibilizar el mercado laboral y aumentar el número de personas que participan 
en él incluyendo a amas de casa y estudiantes, como sus propios impulsores han señalado. Lo anterior tiene 
como consecuencia directa presiones para que los salarios disminuyan si otras variables, como la inversión, 
no se incrementan de manera considerable para absorber a los trabajadores potenciales, asegura el estudio. 
Abunda que de aprobarse, la reforma incorporaría a 7.8 millones de personas al mercado laboral y la 
consecuencia, en un entorno en donde la inversión no aumenta de manera importante, sería una disminución 
en los salarios. Un escenario factible es de 200 mil empleos adicionales por efecto de la reforma, y una 
presión a la baja en las remuneración de hasta 10 por ciento. Se debe reiterar que ello se puede revertir si se 
aplica una reforma tributaria que favorezca la inversión, precisa el análisis 
La Jornada, p.12, (Juan Carlos Miranda y Miriam Posada). 
 
Corresponsal de La Jornada, amenazado de muerte en Oaxaca 
Hiram Moreno, corresponsal de La Jornada en el istmo de Tehuantepec, difundió este martes que ha recibido 
amenazas de muerte a partir de la publicación de reportajes en el semanario regional Evidencias, que él dirige 
y publica en el municipio de Salina Cruz. En esos trabajos se atribuyó a Anselmo López Villalobos, presidente 
de la Unión de Productores y Organizaciones de la Industria Pesquera del Estado de Oaxaca, con sede en 
Salina Cruz, de vender diésel que Petróleos Mexicanos (Pemex) entrega al gobierno estatal para repartirlo de 
forma gratuita entre cooperativistas pesqueros de alta mar. En conferencia de prensa en la capital de Oaxaca, 
el periodista con 25 años de experiencia, aseguró que en el pasado septiembre recibió la primera amenaza, 
en la cual un familiar de López Villalobos le dijo: “soy Jabid, si no cierras la boca, te voy a matar; yo te levanto 
y ya sabes por qué; no te metas con Anselmo”, y colgó. En respuesta, Moreno levantó una denuncia contra el 
líder pesquero ante la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR), a la cual la dependencia 
no ha dado seguimiento. Añadió que el domingo pasado recibió una segunda llamada, en la que una persona 
no identificada le aseguró tenerlo ubicado y le anunció: Te vamos a romper tu madre. Moreno marcó al 
número 086 para denunciar la amenaza, y un operador del servicio le recomendó comunicarse a la PGR, 
donde le dijeron que en la delegación estatal habían recibido su denuncia hace 15 días, pero fue remitida a las 
oficinas de la dependencia en Salina Cruz para que se investigara. Estoy en indefensión; tal parece que a la 
PGR no le importa nada; le da igual que le partan la madre a uno o a dos y no hace nada, dijo el periodista. La 
PGR está siendo omisa; yo siento que mi vida corre peligro apuntó. 
La Jornada, p.16, (Jorge Pérez Alfonso). 
 

Internacional: 
 
Narcodinero para cárceles en Nicaragua 
El gobierno de Nicaragua destinará 7.2 millones de dólares decomisados al narcotráfico para construir 
cárceles tipo granjas de régimen abierto y un penal de alta seguridad, informó la ministra de Gobernación, Ana 
Isabel Morales. Explicó que se invertirán 7.2 millones de dólares de los 9.2 millones decomisados a 10 
mexicanos capturados en agosto pasado tras ingresar al país disfrazados de periodistas de Televisa. 
La Jornada, p.35, (DPA). 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f362771c1. 


